

2025-01-20

Con Sheinbaum, México retoma camino hacia la transición energética: especialista

Autor: Silvia Rodríguez

Género: Nota Informativa

<https://forbes.com.mx/con-sheinbaum-mexico-retoma-camino-hacia-la-transicion-energetica-especialista/>

Con el gobierno de Claudia Sheinbau, México está retomando un fuerte impulso hacia las energías renovables y la transición energética, y con la llegada a la presidencia en Estados Unidos de Donald Trump, las oportunidades pueden ser mayores porque la Unión Americana busca reemplazar a China que es su gran proveedor, aseguró Paolo Salerno, Managing Partner del despacho Salerno y Asociados.

"La buena noticia es que la política pública ha cambiado y está dirigida hacia nuevos proyectos; obviamente, en este momento tenemos que esperar todavía toda la parte de las reglas nuevas, pero realmente parece que hay un cambio de dirección, está en el papel, está en el plan (México), que son los documentos más importantes que tenemos hoy día", señaló.

En entrevista con Forbes México, indicó que en los primeros 100 días de la administración, la Secretaría de Energía ha mencionado lo que se va a hacer y eso es positivo, porque a diferencia del sexenio anterior donde hubo un estancamiento en el avance hacia la descarbonización, se proyecta una apertura del sector energético, aunque controlada y regulada, pero ya se prevén inversiones tanto públicas, como privadas.

El especialista explicó que si bien el interés de hacer nuevos proyectos depende mucho del marco jurídico que se presente, si vislumbra un México que avanza hacia la transición energética, lo que significa apoyo a renovables, cambio de matriz energética, prácticas de eficiencia, de uso más racional del agua, entre otros.

Precisó que, por ejemplo, los proyectos de generación desde su concepción hasta su implementación tardan entre dos y tres años, mientras que proyectos de eficiencia energética necesitan entre uno y dos años, por lo que es importante esperar los resultados de la reforma.

"Yo creo que el primer semestre de este año o el primer cuatrimestre, sin duda, estarán dedicados sólo a analizar y ver cómo va a funcionar la reforma; a raíz de esto, se empezarán a hacer todas las inversiones. Para los resultados, se necesita un año y medio o dos, por lo menos, para ver resultados importantes", dijo Paolo Salerno.

Al cuestionarlo sobre un escenario en el que la administración de Donald Trump materializa su retórica proteccionista y si esto podría frenar inversiones en las empresas mexicanas para el uso de energías limpias, aseguró que no, que es al contrario, pues México es el principal socio de Estados Unidos, pero también es socio de otros países, como los de Europa y Asia.

"No es sólo Estados Unidos, es principalmente Estados Unidos, pero no es sólo él. Y el tema del nuevo presidente en Estados Unidos debería beneficiar a México en el sentido de que se buscará el crecimiento de la industria local. Con pláticas más enfocadas a la sostenibilidad, pero no sólo ambiental, sino también económica. Eso permitiría, sin lugar a dudas, un crecimiento de la industria mexicana", apuntó el especialista de la firma.

"Yo lo veo muy bien y lo veo que puede traer, literalmente, muchos muchos beneficios en favor del país, obviamente, jugando con las mismas reglas, pero yo creo que la industria mexicana va a crecer mucho en los próximos años, sobre todo, porque está esta situación en la cual China es un proveedor fuerte, de ahí va verse cómo le va a hacer México para sustituir a este país", agregó.